

11. März 2021

## Radfahrausbildung im 4. Schuljahr

Sehr geehrte Eltern,

die Radfahrausbildung der Schüler und Schülerinnen unserer vierten Klassen wird in enger Zusammenarbeit mit den Verkehrssicherheitsberatern der Polizei durchgeführt. Ziel ist es, unsere Schülerinnen und Schüler zu befähigen, sich mit dem Fahrrad sicher im öffentlichen Verkehrsraum zu bewegen.

Die Ausbildung gliedert sich in folgende Ausbildungsabschnitte:

- Für Donnerstag, den 25. März hatten wir den traditionellen Ausbildungstag mit der Polizei, der Schule und den Eltern im „Schonraum“ des Schulhofes vorgesehen. Diese Maßnahme muss pandemiebedingt nun leider entfallen.  
Wir haben heute von den Verkehrssicherheitsberatern der Polizei Informationsmaterial erhalten, das ich Ihnen zur Kenntnis als Dateianlage weitergebe.

Wir werden nach den Osterferien im schulischen Unterricht die Radfahrausbildung Ihres Kindes thematisieren. Die Klassenleitungen werden Ihrem Kind die genauen Zeiten mitteilen. Wir haben für jedes Kind ein spezielles Arbeitsheft angeschafft, das im analogen Format Verkehrssituationen reflektiert und jedem Kind mit einer Codenummer Zugang zu Übungsaufgaben im Internet ermöglicht. Die praktischen Übungen erfolgen mit dem eigenen Fahrrad auf dem Schulhof. Trainiert werden richtiges Linksabbiegen an Kreuzungen und Einmündungen sowie die Vorfahrtregelungen. Bitte achten Sie darauf, dass Ihr Kind einen Fahrradhelm trägt und prüfen Sie das Fahrrad Ihres Kindes auf Verkehrssicherheit! Bitte begleiten Sie Ihr Kind in diesem Ausbildungsabschnitt mit entsprechenden Übungen in der Freizeit, um motorische Sicherheit und fahrpraktische Routine Ihres Kindes zu fördern.

- Für den 23. und 24. Juni sind nach aktuellem Planungsstand praktische Übungseinheiten mit der Polizei vorgesehen. Unmittelbar vorher erfolgt eine theoretische Prüfung, die von den Lehrkräften ausgewertet wird.  
Die praktischen Übungen mit der Polizei finden in der Verkehrswirklichkeit statt. Trainiert wird vor allem an Kreuzungen und Einmündungen, die sich innerhalb der Radfahrstrecke befinden. Schwerpunkte der Übungen sind: Beachtung der Vorfahrtregeln und Linksabbiegen auf herkömmliche Art, mit Fahrstreifenwechsel und besonderer Beachtung des Gegenverkehrs. Bitte beachten Sie hierzu auch die angefügte Erklärung!
- Am 25. Juni erfolgt die praktische Prüfung in der Verkehrswirklichkeit auf einer für unsere Schule festgelegten Prüfstrecke. ( Heithofer Allee – Reierstraße – Kranichstraße – Papenweg – Grenzweg – Buchfinkenweg – Ammerweg - Papenweg – Heithofer Allee ) An der Prüfstrecke stehen an prüfungsrelevanten Stellen Lehrkräfte und Polizeibeamte. Kein/e Schüler/in muss allein fahren! Die Teilnahme an der Lernzielkontrolle / Prüfung ist von drei Voraussetzungen abhängig: a) Die Schüler haben den schriftlichen Test bestanden (mind. 30 Punkte). b) Die Schüler haben bei den Übungen in der Verkehrswirklichkeit gezeigt, dass sie das im Sachunterricht Erlernte umsetzen können. c) Die Schüler beherrschen das Fahrrad sicher.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. A. Pfeifer, Rektorin



# Kettlerschule

---

## Bescheinigung (Voraussetzung zur Teilnahme):

„Ich bin über die geplante Radfahrausbildung informiert worden und erkläre mich damit einverstanden, dass mein Sohn / meine Tochter

.....  
(Vorname)

(Name)

(Geburtsdatum)

.....  
(Straße)

(Wohnort)

an Übungsfahrten und der Prüfung in der Verkehrswirklichkeit teilnimmt.“

.....  
(Datum)

(Erziehungsberechtigte)